



Münster, Hansa-Berufskolleg: 02.07. und 03.07.2019

Angehende Steuerfachangestellte erhalten Einblicke in die Arbeitswelt der Berufsrichter

Lehrer und Lehrerinnen des Bildungsganges der Steuerfachangestellten freuen sich über die unlängst vereinbarte Kooperation zwischen dem Finanzgericht Münster und dem Hansa-Berufskolleg. Die Zusammenarbeit mit der außerschulischen Einrichtung und ihren Finanz- und Steuerexperten zeigte erste konkrete Ergebnisse: Am Dienstag, 02.07.2019, und Mittwoch, 03.07.2019, besuchten die Richter, Dr. Sascha Blechick, Christof Taube sowie Dr. Peter Haversath, das Hansa-Berufskolleg für einen zweistündigen Vortrag, um ca. 100 Auszubildende Steuerfachangestellte der Unter- und Mittelstufe über die Arbeitsweise des Finanzgerichtes Münster zu informieren. Dabei ging es vor allem um die Geschäftsverteilung, die Anforderungen der Klageerhebung sowie das Steuerstreitverfahren.



Abbildung 1: Richter Dr. Peter Haversath erklärt die Klageerhebung.
Foto: HBK-LV.

Am Mittwoch stellte Richter, Dr. Peter Haversath, die Vorgehensweise bei Klageverfahren exemplarisch dar. Anhand eines Falles mit dem Lebenssachverhalt, dass ein Arzt sein privates Handy für dienstliche Zwecke nutzt und die Kosten des Mobiltelefons

steuerlich geltend macht, erklärte der Richter und Steuerexperte schrittweise den

Weg von der Geltendmachung der Werbungskosten, über den Ablehnungsbescheid und dem Einspruch bis hin zur Klageerhebung und Urteilsbegründung. Richter Dr. Haversath betonte in seinen Ausführungen, dass es das gute Recht eines Steuerzahlers sei, seine Rechte mithilfe des Klageverfahrens geltend zu machen. Dabei könne sich der Steuerzahler als Kläger auch selbst vertreten, eine Einschränkung der Vertretungsbefugnis gäbe es für den Rechtssuchenden vor dem Finanzgericht nicht. Ferner führte er aus, dass es die große Aufgabe der Finanzgerichte sei, Rechtsschutz zu gewähren, den Rechtsfrieden zu erhalten und die Rechtsentwicklung voranzutreiben.



Abbildung 2: Bildungsgangverantwortlicher Lehrer, Nico Werres, und Fachlehrerin, A. Haddick (vorne r.) sowie Auszubildende Steuerfachangestellte hören gespannt zu. Foto: HBK-LV.

Insgesamt erhielten die Auszubildenden Steuerfachangestellten interessante situationsbezogene Einblicke in die Arbeitsabläufe und Verfahrensweisen am Finanzgericht Münster. Ziel der Kooperation zwischen dem Finanzgericht und dem Hansa-Berufskolleg ist es, Theorie und Praxis zu

verzahnen und somit – ganz im Sinne des Schulkonzeptes - die Unterrichtsqualität weiterzuentwickeln.

LV_{06.07.2019}